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LE SALUT : C’EST MAINTENANT ! 

Cette rencontre avec Zachée appartient à ce qui est parfois appelé « l’évangile des ex-
clus » : les 10 lépreux, la veuve casse-pied, le publicain, Zachée, le mauvais serviteur… 
(ch. 17-19).  

Entre curiosité et désir 

Zachée est à la fois curieux (comme Hérode) et peut-être religieusement désireux de voir 
ou de rencontrer Jésus. Mu par ces sentiments mêlés, il n’hésite pas à dépasser les obs-
tacles : la foule, les règles de bienséance, le ridicule de grimper dans un arbre comme un 
gamin. Autour de nous, il y a aujourd’hui des Zachée : intrigués par Jésus ou en recherche à 
son sujet ; ils ne grimpent pas dans les sycomores mais ils courent les musées, visitent le 
patrimoine chrétien, écoutent du grégorien ou de la musique baroque… Beaucoup n’iront 
jamais plus loin. Certains auraient besoin d’une conversation pour aller au-delà de la simple 
esthétique. Leur serons-nous présents ? 

A hauteur d’homme 

Cet épisode attire notre attention sur la verticalité de nos vies avec leurs hauts et leurs bas. 
Quelques indices :  

- Jéricho est la ville la plus basse du monde : bâtie à 300 m en-dessous du niveau de la 
mer ;  

- Zachée en haut de la société de l’époque : riche, percepteur en chef en relation avec l’ad-
ministration romaine, perché pour l’occasion plus haut que tout le monde ;  

- mais en bas, aux yeux des juifs, méprisé, voleur, collabo pourri ;  

- et Jésus à hauteur de la foule, qui lève les yeux vers Zachée, Jésus image de Dieu le très 
bas qui lève les yeux vers nous depuis la dernière place qu’il a dans nos vies.  

Avec Zachée, Jésus trouve la bonne hauteur pour un dialogue qui va toucher son cœur. 
Saurons-nous trouver cette simple hauteur d’homme, sans suffisance ni fausse humilité,  
dans nos manières de témoigner de l’évangile ? 

« Aujourd’hui »… 

revient deux fois : il fait écho à celui de la Nativité (« aujourd’hui vous est né un sauveur »), 
et à celui de la synagogue de Nazareth (« aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Ecri-
ture ») ; il anticipe aussi celui du Golgotha (« aujourd’hui, avec moi, tu seras dans le Para-
dis). C’est aujourd’hui que nous avons à accueillir notre sanctification opérée par l’Esprit-
Saint. Dans l’aujourd’hui de l’Eglise, sans rabâcher « c’était mieux avant », sans trépigner 
dans l’attente de Vatican III. Dans l’aujourd’hui de notre propre vie, sans nous ronger de re-
mord sur les « casseroles » de notre passé, sans nous impatienter dans le « vivement… les 
vacances, la retraite, la mort… »         P. Yves GERARD 



LE SALUT : C’EST MAINTENANT ! 

Cette rencontre avec Zachée appartient à ce qui est parfois appelé « l’évangile des ex-
clus » : les 10 lépreux, la veuve casse-pied, le publicain, Zachée, le mauvais serviteur… 
(ch. 17-19).  

Zachée est à la fois  curieux  et religieuse-
ment désireux de voir ou de rencontrer 

Jésus.  
  Il dépasse  les obstacles  
   la foule,  
   les règles de bienséance,  
   le ridicule de grimper dans un arbre comme un gamin.  
Autour de nous, il y a aujourd’hui des Zachée : intrigués par Jésus ou en recherche  
Ils ne grimpent pas dans les sycomores mais ils courent les musées, visitent le patrimoine 
chrétien, écoutent du grégorien ou de la musique baroque…  
Beaucoup n’iront jamais plus loin. Certains auraient besoin d’une conversation pour aller 
au-delà de la simple esthétique.  

  Leur serons-nous présents ? 

Verticalité de nos vies avec leurs hauts et leurs bas.  
 - Jéricho est la ville la plus basse du monde :300 m en-dessous du niveau de la 
mer ;  

 - Zachée en haut de la société de l’époque : riche, percepteur en chef en rela-
tion avec l’administration romaine, perché pour l’occasion plus haut que tout le 
monde ;  
 - mais en bas, aux yeux des juifs, méprisé, voleur, collabo pourri ;  
 - et Jésus à hauteur de la foule, qui lève les yeux vers Zachée, Jésus image de 

Dieu le très bas qui lève les yeux vers nous depuis la dernière place qu’il a dans nos vies.  

  Avec Zachée, Jésus trouve la bonne hauteur pour un dialogue qui va toucher son 
cœur. Saurons-nous trouver cette simple hauteur d’homme, sans suffisance ni fausse humi-

lité,  dans nos manières de témoigner de 
l’évangile ? 

il fait écho  à celui de la Nativité (« aujourd’hui vous est né un sau-

veur »),   à celui de la synagogue de Nazareth (« aujourd’hui s’ac-

complit ce passage de l’Ecriture »)  

Il anticipe aussi celui du Golgotha (« aujourd’hui, avec moi, tu seras dans le Paradis).  

  Dans l’aujourd’hui de l’Eglise,  

 sans rabâcher « c’était mieux avant » 

 sans trépigner dans l’attente de Vatican III.  

  Dans l’aujourd’hui de notre propre vie, sans nous ronger de remord sur 

les   casseroles » de notre passé, sans nous impatienter dans le « vivement… les vacances, 

la retraite, la mort… » 

Entre curiosité et désir 

« Aujourd’hui »… 

A hauteur d’homme 


